



Un Événement,

La consécration d'une petite chapelle, dédiée à St Joseph à Chio (Grèce).

Chio est une île grecque située tout près de Smyrne, où la congrégation avait une mission, vers le nord de la mer Égée (1884-1984).

Les sœurs se sont retirées de la mission, et la maison de Chio a été vendue à la municipalité de la ville en 1984, avec la promesse d'y construire une petite chapelle dédiée à St Joseph.

Heureusement, les évêques de Tinos (Héllade), dont dépend l'Église catholique de Chio, avec une petite minorité de catholiques, n'ont pas oublié cette promesse. Au contraire, ils ont lutté pendant plus de 20 ans pour la tenir. Avec persévérance et avec l'aide d'un unique prêtre catholique, le curé de St Nicolas, résidant dans la ville-capitale de Chio et assurant une messe tous les dimanches pour les quelques habitants catholiques ainsi que pour de nombreux touristes, réfugiés et autres passants. « Le rêve » de Mgr Nicolas Prindezis, qui a dépassé les 75 ans, et ses efforts assidus ont enfin vu leur réalisation.

Je vous transmets ici de petits extraits de son homélie, lors de l'inauguration de cette chapelle (12.10.2024), à laquelle ont été invitées Sr Agnès Palaiologou, Provinciale d'Europe, et Sr Elpida, Supérieure de la seule communauté que nous avons en Grèce, à Héraclée.

« Le 3 mai 2002, le contrat d'achat de la maison historique de Chio a été signé. Il a été signé par le préfet de la ville [...] et par Sœur Hilarion Pachita, Supérieure Provinciale de Grèce à l'époque. Ce contrat prévoit la reconstruction d'une chapelle en l'honneur de St Joseph, rapporte l'évêque émérite. »

Le soir même, j'ai fait un rêve... la reconstruction d'une jolie église, remplie de chrétiens et de croyants. C'est exactement ce que je vis en ce moment. Il a fallu 22 ans de lettres, d'insistance et de démarches. Ce n'est qu'en 2021 que les travaux ont commencé. Et enfin, nous célébrons l'Eucharistie en ce lieu où, en 1884, elle a été célébrée pour la première fois. La chapelle a été fermée pendant 40 ans, et la présence aujourd'hui de deux Sœurs de St Joseph, Sr Agnès P. et Sr Elpida, nous renvoie à l'irremplaçable mission éducative, sociale et caritative que les Sœurs ont accomplie durant tout un siècle : 1884-1984. »

Que Dieu en soit béni.

Sœur Alberta Stephanou





